

Standortagentur Tirol

Tiroler Zukunftsstiftung
Ing.-Etzel-Straße 17
6020 Innsbruck
Österreich

+43.512.576262 t

auslandspraktikum@standort-tirol.at e

www.standort-tirol.at w

Success Story

Projekt: LEONARDO DA VINCI Praktikum Schüler/-innen

Schüler/-in: Helena Tscharnig.

Praktikumsplatz: Hotel Preidlhof****s.

Land: Südtirol, Naturns.

Dauer: von 25.06. bis 16.09.2013

Die Standortagentur hat Helena bei der Organisation des Praktikums geholfen und sie finanziell durch das EU Bildungsprogramm Leonardo da Vinci unterstützt.



Die Entscheidung, ins Ausland zu gehen habe ich keine Sekunde lang bereut. Im Gegenteil, ich bin sehr froh darüber, dass ich diesen Schritt gewagt habe.

Für mich war von Anfang an klar, dass ich mein Praktikum nicht zu Hause absolvieren würde. Ich wollte weg von daheim, um neue Erfahrungen zu sammeln und um zu sehen, ob ich mich auch alleine in einer neuen Umgebung zurechtfinden kann. Bald schon hatte ich das für mich passende Hotel gefunden. In einer Traumlage im Südtiroler Vinschgau sollte ich im Sommer 2013 für 12 Wochen mein Praktikum absolvieren – im Hotel Preidlhof****s.

Jeder neue Tag war für mich eine Herausforderung, der ich mich gerne stellte, denn das Arbeiten in der Küche machte mir sehr viel Spaß. Einen großen Teil dazu beigetragen hat sicher, dass meine Arbeitskollegen immer bemüht waren, mir neue Dinge zu zeigen und sie weihten mich auch gerne in ihre Tipps und Tricks ein.

Spontanität gehörte bis vor dem Praktikum nicht unbedingt zu meinen Stärken, jedoch musste ich immer wieder flexibel sein und wurde sehr oft ins kalte Wasser geschmissen. Bald schon wurde mir der Dienst am Nachmittagsbuffet

übertragen, wo auch kleinere Speisen direkt vor den Gästen zubereitet werden mussten. Es kam auch vor, dass mir abends die Führung der Patisserie oder des Gardemanger übertragen wurde. Das passierte auch ziemlich spontan und deshalb gab es für mich die ein oder andere stressige Situation. Ich kann jedoch sagen, dass ich durch diese unfreiwilligen Sprünge ins kalte Wasser am meisten gelernt habe und es für mich schön war zu sehen, dass meine Vorgesetzten mir Dinge zutrauten, die ich mir nicht einmal selbst zugetraut hätte. Im Hotel Preidlhof****s war ich nicht nur in der Küche beschäftigt, sondern an zwei Abenden pro Woche auch im Service. Es war schön, auch dort Einblicke zu gewinnen. Besonders Spaß gemacht dabei hat mir der direkte Kontakt zu den Gästen.

An den freien Tagen hatte ich natürlich genügend Zeit, Naturns und Umgebung zu erkunden. Zum Shoppen nach Meran, in die Stille der Südtiroler Berge oder zu Romeo und Julia nach Verona –

gemeinsam mit den anderen Praktikanten nahm ich mir immer etwas vor.

Die Entscheidung, ins Ausland zu gehen habe ich keine Sekunde lang bereut. Im Gegenteil, ich bin sehr froh darüber, dass ich diesen Schritt gewagt habe. Meine Selbstständigkeit und mein Selbstbewusstsein haben sehr davon profitiert und auch sprachlich und beruflich habe ich von diesem Praktikum sehr profitiert. Es kam nicht zuletzt durch die großzügige Unterstützung der Standortagentur Tirol zustande, für die ich mich hiermit noch einmal bedanken möchte – ein großartiges und wirklich weiterempfehlenswertes Programm!